

MÉXICO / POLÍTICA / PORTADA

## Más de 2 millones responden «SÍ» en la consulta popular

El Ciudadano · 2 de agosto de 2021

*El INE informó en su conteo preliminar que los votos nulos sumaron casi 18 mil; mientras, el presidente del Instituto consideró este ejercicio exitoso*



Entrada la noche comenzaron a difundirse los **resultados del conteo rápido de la Consulta popular** sobre el juicio a los últimos cinco expresidente de México, por las decisiones que tuvieron **durante sus sexenios**.

Fue el máximo órgano electoral, **Instituto Nacional Electoral (INE)**, el que dio a conocer que el **ejercicio democrático** alcanzó una participación ciudadana de **7.79%**.

Hay que precisar que **esta estimación es insuficiente para hacer vinculante el ejercicio**. Se necesitaba registrar participación del **40%**.

Aunque este conteo es aún preliminar, el cual se desarrolló en **mil 830 mesas receptoras de votación**.



## Datos del INE

El presidente del INE, **Lorenzo Córdova Vianello**, confirmó que el dato preliminar de participación ciudadana es de entre **7.07% y 7.79%**.

Por el “**SÍ**” habría optado entre el:

- 89.36 y 96.28%

Mientras que por el “**NO**”

- 1.38 y 1.48%

Los **votos nulos** fueron entre:

- 2.19 y 9.21%

El INE detalló que de las **2,085,572 actas computadas**, **97.6% (2,036,160) respondieron “Sí”** en la consulta ciudadana de este domingo. Por el contrario, sólo **1.5% (31,553)** de los participantes eligieron la **opción “No”**.

Aunado a esto, al corte de las **21:00 horas**, se contabilizaron **17,859 votos nulos**, lo que representa **0.86 por ciento**.

Esta la fue la **pregunta votada**: «*¿Estás de acuerdo o no en que se lleven a cabo las acciones pertinentes con apego al marco constitucional y legal, para emprender un proceso de esclarecimiento de las decisiones políticas tomadas en los años pasados por los actores políticos, encaminado a garantizar la justicia y los derechos de las posibles víctimas?*».

Conoce el porcentaje de participación ciudadana y rangos de opinión que arrojó el Conteo Rápido de la #ConsultaPopular de este 1 de agosto. <https://t.co/mPei6oDdMC> pic.twitter.com/suwHKZdurK

— @INEMexico (@INEMexico) August 2, 2021

## Mañana, resultados finales

El consejero presidente del INE subrayó que los **resultados finales estarán disponibles** en el transcurso de mañana de este lunes. Al concluir el cómputo de **57 mil 70 actas**.

Además, **Lorenzo Córdova**, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, calificó como “**exitosa**” la **consulta** celebrada este domingo.

“Nuestro país vivió hoy el primer ejercicio legal de consulta popular a nivel nacional en la historia de nuestra democracia. Hoy, millones de mexicanos y mexicanas pudimos ejercer nuestro derecho a opinar sobre un tema que se consideró de trascendencia nacional”

«Claramente, la consulta popular del día de hoy representa ya una experiencia exitosa más de la democracia mexicana»

*Lorenzo Córdova Vianello*

*Consejero presidente del INE*

## Ejercicio democrático «exitoso»

El consejero presidente del INE manifestó que la Consulta popular fue exitosa por tres motivos:

- Primero, porque es la primera consulta de carácter nacional que se desarrolla con los mismos estándares de calidad técnica, imparcialidad e integridad, con la que se llevan a cabo las elecciones organizadas por el INE para renovar los poderes constitucionales, es decir, es el primer ejercicio que se realiza en los **términos del artículo 135 constitucional**.
- Segundo, porque es la consulta popular en la que han participado el mayor número de votantes en nuestra historia.
- Tercero, porque la emisión de la opinión se desarrolló con civильidad y en paz en todo el territorio nacional.

Con la organización de esta primera #ConsultaPopular de alcance nacional, el @INEMexico reitera su compromiso para que la ciudadanía pueda ejercer sus derechos políticos y la convicción de que la vida pública es responsabilidad de todas y todos.

La consulta fue un éxito. [pic.twitter.com/pTpLng8NbA](https://pic.twitter.com/pTpLng8NbA)

— Lorenzo Córdova V. (@lorenzocordovav) August 2, 2021

## **Reporta INE 476 incidentes en el transcurso de la jornada**

También te damos a conocer que el **secretario Ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo**, informó que hasta las 16:00 horas de este domingo sólo se tenía el registro de **476 incidentes**.

Remarcó que fueron colocadas sin contratiempos **57 mil 014 mesas receptoras** (99.98%).

Aclaró que los **476 incidentes que se presentaron, significan “muy pocos”** en comparación con los 6 mil 604 que se detectaron el pasado 6 de junio en la elección federal y representa sólo el 8%.

### **¿Qué adversidades hubo?**

Los **incidentes recurrentes** que se encontraron fueron:

- Ciudadanos que acudieron a tratar de emitir su opinión sin una credencial de elector
- Cambio de lugar de mesas receptoras
- Ausencias de funcionarios
- Propaganda al interior de las sedes de las mesas receptoras.

Finalmente, **Ciro Murayama**, consejero presidente del INE, dijo que “ya está **concluyendo el conteo en las mesas receptoras del @INEMexico**. Como siempre, se fija el resultado en el exterior de cada sede de votación. Gracias a la ciudadanía que instaló las mesas, por su compromiso cívico”.

*Fotos: Humberto Aguilar/El Ciudadano*

Para recibir noticias todos los días, puedes unirte a nuestro grupo de WhatsApp dando clic [aquí](#).